

# Procès-verbal du Conseil d'établissement de l'école de la Pommeraie

Procès-verbal du conseil d'établissement tenu le 13 mai 2024 à  
19 h à l'école de la Pommeraie

## ÉTAIENT PRÉSENTS :

Mme Karine St-Pierre	Présidente
M. Laurent Jodoin	Parent – substitut à la présidence
Mme Emma Blanchette	Parent
Mme Émilie Rignol	Parent
Mme Valérie Allard	Parent
Mme Gitane Bouchard	Personnel de soutien
Mme Annie Dufour	Service de Garde
Mme Roxanne Deschamps	Enseignante
Mme Érica Lantin	Enseignante
Mme Mélanie Brière	Enseignante
M. Jean-François Beauséjour	Enseignant spécialiste
M. Daniel-Éric St-Onge	Représentant de la communauté

## PARTICIPAIENT ÉGALEMENT :

Mme Mélanie Cadorette	Directrice
-----------------------	------------

## ÉTAIENT ABSENT(E)S :

Mme Amélie Ostiguy	Parent substitut
Mme Marie Presta	Parent substitut
Mme Catherine Op de Beck	Parent

### 1. CONSTATATION DU QUORUM ET OUVERTURE DE L'ASSEMBLÉE

Ouverture de la réunion à 19 h 05. Le quorum est constaté.

### 2. LECTURE ET ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR

CE23-24-39

Il est proposé par Mme Valérie Allard et appuyé par Mme Gitane Bouchard d'adopter l'ordre du jour.

### OUVERTURE DE LA RÉUNION

### 3. PAROLE AU PUBLIC

Il n'y a pas de public

### 4. LECTURE, ADOPTION ET SUIVI DU PROCÈS-VERBAL DE LA RENCONTRE PRÉCÉDENTE

CE23-24-40

Il est proposé par M. Jean-François Beauséjour et appuyé par Mme Emma Blanchette d'adopter le procès-verbal de la rencontre du 18 mars 2024.

#### SUIVI

#### CAMPAGNES DE FINANCEMENT À VENIR : COURSE ET VÊTEMENTS SPORTIFS

Une vingtaine de vêtements à l'effigie de notre équipe sportive ont été vendus. La compagnie mentionne que, pour un début de campagne, c'est excellent. Une autre période de vente aura lieu possiblement à l'automne.

Le course-o-thon aura bien lieu et nous y travaillons présentement.

#### MATÉRIEL CLASSES EXTÉRIEURES

Le matériel de classe extérieur a été apporté par François Aubin et Mélanie Brière lors du colloque où ils présentaient un atelier afin de donner des idées aux participants pour leurs écoles.

Nos classes utilisent de plus en plus le matériel lors des sorties extérieures

### 5. PROJET ÉDUCATIF ET PLAN D'ACTION 2023-2027 - informer

Le projet est plus vivant que jamais. Les deux dernières formations avec François Massé ont eu lieu les 6 et 7 mai dernier.

Des rencontres collaboratives commenceront bientôt entre les enseignants d'un même cycle afin d'éviter l'isolement, qu'ils partagent leurs trucs et observations et d'ainsi emmener les élèves vers la réussite. Les enjeux visés sont le français et les mathématiques. Nous commencerons avec le 3<sup>e</sup> cycle qui passera ensuite le flambeau au 2<sup>e</sup> cycle qui fera de même au 1<sup>er</sup> cycle. L'an prochain, nous ajouterons aussi une équipe collaborative au niveau de la maternelle.

Plan d'action : Mettre en place des moyens pour atteindre les objectifs, chapeauté par un comité d'apprentissage. Dès l'an prochain, un programme, nommé « Hors Piste », fera son apparition à notre école. Ce programme aidera les élèves à développer leur capacité à socialiser et leurs relations interpersonnelles. Il évolue au cours du temps et est adapté selon l'âge, de la maternelle à la 5<sup>e</sup> secondaire.

## **6. SONDAGE AUX ÉLÈVES**

À chaque année, nous sondons les élèves de la maternelle à la 6<sup>e</sup> année sur leur sentiment de bien-être et de sécurité à l'école. Nous nous questionnons sur nos pratiques, car suite aux résultats du sondage de l'an passé, rien n'a été mis en place. Il faut dire que lesdits résultats sont loin d'être alarmants.

Ce qui est ressorti du sondage de l'an dernier, c'est « Je ne vois pas les adultes sur la cour ». Donc, afin que nos élèves soient plus outillés à reconnaître les adultes responsables lors des récréations et autres événements sur la cour, les adultes porteront, dès l'an prochain, des dossards ou bretelles à couleurs voyantes.

Nous avons convenu que, dans l'avenir, le sondage sera remis seulement aux élèves de 4<sup>e</sup> à 6<sup>e</sup> année, car les plus petits donnent des réponses à baromètres variables : s'ils ont eu une bonne journée, ils répondent différemment que s'ils ont passé une mauvaise journée.

Cette année, nous ne faisons pas de sondage dans le but d'en créer un adéquat pour les années à venir, en tenant compte de celui qui est monté par l'Université de Montréal.

## **7. ORGANISATION SCOLAIRE 2024-2025**

- 3 classes de maternelle
- 2 classes de 1<sup>re</sup> année
- 1 classe multi 1<sup>re</sup>-2<sup>e</sup> année
- 2 classes de 2<sup>e</sup> année
- 2 classes de 3<sup>e</sup> année
- 1 classe multi 3<sup>e</sup>-4<sup>e</sup> année
- 2 classes de 4<sup>e</sup> année
- 2 classes de 5<sup>e</sup> année
- 2 classes de 6<sup>e</sup> année

Cette année, AUCUN élève de notre école ne sera transféré vers une autre école du secteur, à notre grand bonheur!

## **8. TRAITEUR SCOLAIRE 2024-2025**

Le CPE Roule ta pomme nous a remis le document d'offre de renouvellement de contrat. Les prix passeraient de 6,60\$ à 6,90\$ par cabaret. Comme il s'agit d'un organisme à but non lucratif, faire affaire le CPE nous permet de leur commander des repas pour les familles dans le besoin plutôt que de devoir leur fournir des repas congelés non-nutritifs ou d'être obligés d'aller en appel d'offre avec plusieurs compagnies.

Les repas fournis par le CPE sont si délicieux que même les membres du personnel en commandent.

Les membres du CÉ sont très satisfaits et heureux de cette belle opportunité.

## **9. ENCADREMENTS FINANCIERS - approbation**

Nous devons décider de la somme maximale qui peut être facturée aux parents sans devoir consulter le conseil d'établissement pour les activités et sorties éducatives et la matériel didactique (cahiers, frais de reprographie, etc.)

Avec le coût de la vie qui a augmenté, la suggestion est la suivante :

Activités éducatives : maintenir à 85\$

Matériel didactique : Augmenter à 100\$

Proposé par Mme Gitane Bouchard, secondé par M. Laurent Jodoin

## **10. RAPPORT ANNUEL DU CÉ**

Une mise à jour reflétant l'année 2023-2024 sera effectuée par Mélanie Cadorette avec un mot de la présidente, rédigé par notre présidente, Mme Karine St-Pierre.

## **11. PAROLE AU REPRÉSENTANT DE LA COMMUNAUTÉ**

Tout d'abord, M. St-Onge offre ses excuses pour les absences aux séances précédentes : il travaille à la Ville de Mont-Saint-Hilaire et les séances du conseil ont toujours lieu les lundis. Il est disponible le 2<sup>e</sup> lundi du mois, alors nous avons la chance de l'avoir avec nous aujourd'hui. Il a pour nous quelques petits messages :

1. Nous sommes très heureux de notre nouveau brigadier. Il est professionnel, investi et très sympathique. Nous espérons que les parents en prendront soin.
2. Le boisé longeant le débarcadère appartient maintenant à la municipalité de Mont-Saint-Hilaire. Ce lieu naturel est 100% protégé Son accès est interdit, mais il y a un projet de création de sentiers dont un qui mènerait au chemin de la Montagne et permettrait ainsi aux élèves de l'emprunter pour venir à l'école à pied.
3. Une ligne téléphonique / courriel centralisé, répondant au nom de « Clic MSH » sera mis en place. Donc, tout problème, demande ou questionnement sera fait par le citoyen à un même numéro ou un même courriel et sera par la suite transféré au bon département.

## **12. PAROLE AUX REPRÉSENTANTS DU COMITÉ DE PARENTS**

Il n'y a pas de représentant.

## **13. LA VIE AU SERVICE DE GARDE**

C'est présentement la semaine des services de garde. Le thème de cette année : « En garde scolaire, on joue en équipe ».

Aujourd'hui, les élèves ont fait de l'art de rue : un immense cœur sur l'asphalte que les élèves ont colorié avec des craies. Le résultat de cette collaboration est magnifique!

Demain, aura lieu le dîner à l'envers et un camion de limonade de rue arrivera vers 15 h 30 pour les élèves.

Mercredi, ce sera un pique-nique avec les parents dans la cour (en souhaitant qu'il ne pleuve pas). Vers 16 h, débutera une soirée hot dog avec nachos et jus.

Jeudi après-midi, les parents seront invités à jouer dans la cour avec leurs enfants.

Vendredi, ce sera une journée eau et fusils à eau ainsi que sandwiches à la crème glacée. Les parents et les enfants sont invités à écrire un mot d'appréciation aux éducatrices.

Cette semaine, la direction et notre technicienne en service de garde ont une formation sur le plan d'effectif au service de garde pour l'année 2024-2025, en prévision des horaires à repenser étant donné la tâche devenue officielle d'aide à la classe. De plus, il faut noter que l'appellation « éducatrice en service de garde » sera changée par « éducatrice en milieu scolaire » puisque que la vocation des postes change avec l'avènement de la nouvelle tâche.

## **14. LA VIE À L'ÉCOLE**

Encore cette année, le mois de mai est pensé en fonction des cubes énergie. Nous en sommes à la 3<sup>e</sup> et dernière semaine.

M. Jean-François, accompagné de Mme Tanya et Mme Gitane, a démarré un club de course. Les mercredis, nous sortons faire une petite course. La semaine dernière, nous avons même couru à la pluie. La moitié des élèves a adoré l'expérience. Le nombre d'élèves de la 4<sup>e</sup> à la 6<sup>e</sup> année qui participent à cette petite activité tourne autour de la quarantaine.

Le championnat d'athlétisme aura lieu le 29 mai prochain.

Nous sommes en plein milieu de la 3<sup>e</sup> et dernière étape de l'année scolaire. Nous avons remanié les horaires pour la période des examens du Ministère pour les élèves de 4<sup>e</sup> et 6<sup>e</sup> année qui débutera le 3 juin prochain.

Ce sont des gens de partout au pays, travaillant tant au primaire qu'au secondaire, qui ont participé au colloque sur les classes extérieures auquel ont participé Mmes Érica et Mélanie B. ainsi que M. François. Cet événement a été très inspirant et nos enseignants sont revenus avec tout plein d'idées. François et Mélanie, avec l'animation passionnante de leur atelier, ont fait des envieux parmi les participants.

La seconde édition de notre spectacle de talents aura lieu dans la journée du 20 juin prochain et les élèves sont très bons. Les élèves de l'école et les parents des participants pourront assister à l'événement,

## **15. PROCHAINE SÉANCE 10 JUIN À 19 H?**

La dernière séance aura lieu le 10 juin à 19 h, mais nous ne ferons pas de souper de fin d'année, car l'école n'a plus de budget. Cependant, nous soulignerons tout de même le moment avec un petit mousseux.

## **16. AUTRES**

### **16.1 OPP**

Il y a eu un manque d'investissement de la part des parents membres de l'OPP. Mme Blanchette est allée cogner aux portes de 17 entreprises de la région pour avoir des commanditaires le soir du 14 juin où une activité de jeux gonflables était prévue. Seuls deux d'entre eux avaient répondu positivement. Quant aux parents membres, malgré plusieurs courriels, ceux-ci n'y répondaient pas. L'activité est donc annulée pour cette année, mais le projet serait de la reporter à l'année prochaine en faisant plusieurs autres petits projets payants afin d'amasser les sous pour celle-ci. Nous souhaitons que, l'an prochain, les parents qui deviendront membres de l'OPP seront davantage investis.

## **17. LEVÉE DE L'ASSEMBLÉE**

**CE23-24-42**

Il est proposé par Mme Gitane Bouchard et appuyé par M. Laurent Jodoin de lever l'assemblée à 21 h 05.

---

Karine St-Pierre  
Présidente

---

Mélanie Cadorette  
Directrice